

“En Ilo se puede instalar el mejor polo petroquímico del Pacífico Sur” Declara Manuel Dammert en Ilo

Por Manuel Dammert Ego Aguirre¹

Recientemente surgió el debate sobre los beneficios que tendrá la construcción de un gasoducto que derive el gas de Camisea atravesando las regiones de Cusco, Puno, Arequipa, Moquegua y Tacna, denominado “gasoducto sur andino”, en contraposición al proyecto de la derivación del combustible por una ruta costera. Al respecto, Manuel Dammert Ego Aguirre, especialista en temas de descentralización, considera a la primera como la mejor propuesta.

- Correo: ¿Qué tan importante es la llegada del gas para el desarrollo de los pueblos del sur? Manuel Dammert Ego Aguirre: Es importantísimo, porque el gas al descomponerse permite la petroquímica para producir bienes como fertilizantes, plásticos, produce insumos para minería y muchísimos más efectos.

- Correo: ¿Cuál es el rol estratégico de Ilo en este proyecto? MDEA: Ilo es el destino principal y el lugar donde se puede instalar el mejor polo petroquímico del país y del Pacífico Sur. - Correo: Sin embargo, existen dos propuestas. ¿Cuál es su opinión sobre el gasoducto costero? MDEA: Lo que pasaría es que una vez que el ducto venga a Ilo por la ruta costera, después lo empujarán un poquito más y lo llevarán hasta el norte de Chile. Esto es lo que buscan: exportarlo.

- Correo: Es decir... piensa que la mejor propuesta es la ruta andina. MDEA: Efectivamente, ya que es más beneficiosa por el uso múltiple del gas a lo largo de todo la macrosur y se amplía los usos del gas para temas agrarios, domiciliarios y industriales y garantiza la unidad de una de las zonas más postergadas del Perú.
- Correo: ¿Existe la posibilidad de construir los dos ductos? MDEA: A corto y mediano plazo es imposible que se construyan dos ductos, ya que la oferta y la demanda no lo permiten. La única posibilidad es que el Estado decida. Los presidentes regionales de la macrosur ya se han pronunciado.
- Correo: ¿Cuál es el peligro de construirlo por la ruta costera? MDEA: Sucede que el proyecto costero que impulsa Suez Energy no contempla la petroquímica. Únicamente quiere llevar el gas para Chile y quiere cambiar el uso del gas para energía.

Fuente: Correo, Tacna

¹ Se reproducen estos artículos de Poder Ciudadano N° 78 (5 de mayo de 2008) por ser de interés para el desarrollo del Sur peruano